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(E) ENTREVISTA. JAVIER PIEDRA, director de la Fundación “Energía para Todos” cuestiona motivos del alza tarifaria: 

“El dólar no es lo que 
principalmente influye en el 
alza de la tarifa eléctrica dejulio 
y no estamos en un proceso de 
normalización todavía” 
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precio sisube el precio del gas, 
aumentaron de precio, enton- 
ces, un 2% se debea la actuali- 
zación de los indexadores de 
los contratos eléctricos. 

Y tercero, el 3% que falta 
se debea este saldo que debe- 
mos pagar, por lo no pagado 
entre julio del 2024 y octubre 
del 2024 por cómo fue diseña- 
dalaley de estabilización tari- 
faria. Ahí me gustaría hacer 
un acento, porque todo esto 
tiene que ver con el diseño de 
la ley de estabilización tarifa- 
ria, que no era de tres escalo- 
nes, sino que de cuatro. Por 
tanto, al decir que ahorala ta- 
rifa está normalizada, se está 
faltando a la verdad, porque 
parte de las alzas que comen- 
zaremos a pagar en julio tie- 
nen que ver con lo no pagado 
el año pasado, y que es parte 
del diseño de la ley de estabi- 

lización tarifaria. 
Entonces, el dólar no eso 

que principalmente influye en 
el alza de la tarifa eléctrica de 
julioy no estamos en un proce- 
so de normalización todavía, 
puesto que vamos a tener que 
pagar una deuda que es de 90 
millones de dólares del segun- 
do semestre del 2025, produc- 
to del diseño de la ley de esta- 
bilización tarifaria que escogie- 
ron las tarifas eléctricas y que 
generó un primer escalón en 
tre julio y octubre del 2024 

donde no se pagó lo que real- 
mente valía la tarifa. 

        

¿Cómosepodria beneficiar albol- 
sillodelos chilenos siresulta ne- 
cesario ajustarlatarifadeta luz? 
-Nosotros desde la Fundación 
Energía para Todos empuja- 
mos con fuerza la alternativa 
de renegociar los contratos 
eléctricos que son antiguos, 
quesoncaros y queson fósiles, 
osea que aumentan de precio 
sies que los combustibles fósi 
les que son importados au 

mentan de precio. 
La renegociación de con- 

tratos la planteamos en térmi- 
nos voluntarios, no como una 
acción expropiatoria del Esta- 
do, sino como un acuerdo en- 
telas generadoras y el Estado 
para que estos contratos pue- 
dan reducir su costo a cambio 
de que evidentemente se pue 
danaplazar. 

Es importante señalar que 
la renegociación de contratos 
eléctricoses lo más normal en 
elmundo eléctrico, puesto que 
toda la minería en Chile hare- 
negociado sus contratos, tanto 
laindustria privada como la in- 
dustria estatal. Además, en 

Chile se han renegociado otro 
tipo de contratos de condicio- 
nes similares, como lo fueron 
las autopistas acá en la Región 
Metropolitana y tambiénseña- 
lar quela opción derenegociar 
contratos eléctricos también se 
ha realizado en otros estados 
como Colombia hace unos 
años atrás. 

¿Cuál es su perspectiva respecto 

delos subsidioseléctricos? 
Desde la Fundación Energía 

para Todos vemos con preocu- 
ión y nos preocupala indo- 

lencia del ministro de Energía, 
puesto que solo justifica la re- 
ducción en la ampliación del 
subsidio desde 4,7 millones a 
2,2 millones de hogares, cuan- 
do fue la única medida que el 
gobierno puso sobre la mesa 
una vez que se comenzaron a 
producir las alzas en la tarifa 
eléctricael primero dejulio del 
año pasado. 

Entonces, el ministro hoy 
echa atrás la única propuesta 
quetenía para aliviar el bolsillo 
de las familias y además no 
busca soluciones alternativas, 
comolarenegoci 
tratos o como también hubiese 
sido no renunciar al financia- 
miento del subsidio y haber au- 
mentado el subsidio eléctrico 
para quienes ya lo obtenían. 

  

      

Como fundación, ¿Hay algún 
mensajequele quierandaralmi- 
nistro? 

-Nosotros creemos en el diálo- 
go, que en política es impor: 
tante conversar y queel minis- 
tro de Energía, se debería reu- 
nircon las empresas generado- 
ras, puesto quelatarifa eléctri- 
ca que hoy tenemos en Chile, 
que es la más cara de Latinoa- 
América, no es un problema téc- 
nico, sino que es un problema 
político y él es el actor político 
por excelencia que debería dar 
un paso al frente para poder 
solucionar este problema, que 
además, se produce en invier- 
no, cuándo hay mayor consu- 
mo de electricidad en loshoga- 
res de las familias en Chile. 63 
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